
 

令和５年度第３回 羽村市立羽村第一中学校コミュニティ・スクール委員会会議録 

 

１ 日 時 令和５年 12月 7日（木曜日）午後 14時 30分〜15時 30分 

２ 場 所 羽村第一中学校 2階多目的室 

３ 出席者 会長 渕上 

委員 柴田、指田、石川、山田 

学校 阿南（副校長） 堀部（主任養護教諭）     （敬称略） 

４ 欠席者 委員 三浦 （敬称略） 

５ 議 題 １．第二回議事録について（確認） 

２．本校生徒の健康状況について＜学校保健資料より＞（報告） 

３．協議 

 ・心身の健康に関して 

６ 傍聴者 ０人 

７ 配布資料 ・【資料１】レジュメ 

・【資料２】第 2回会議録（案） 

・【資料３】学校保健資料 

８ 会議の内容 （会長）これから、会議を開会します。 

 

１．第二回議事録について 

 記載の内容について相違、異議なし。 

 

２．本校生徒の健康状況について＜学校保健資料より＞ 

（副校長）学校保健委員会で報告している内容について 

     CS委員会でも情報共有するため、 

     主任養護教諭より説明させていただきます。 

（養護）本年度の健康診断の結果・保健室の来室状況について説明。 

１、身長、体重の平均値は東京都の平均値とほぼ同じ。 

 肥満傾向、痩身傾向については東京都の平均より多い 

学年がある。 

 今後の推移に注意し、必要に応じて個別の保健指導や 

受診の推奨を行なっていく。 

２、視力については、各学年２〜４割の生徒が適切な 

視力矯正がされていない。 

 各家庭に検診結果を報告して、受診の推奨をしている。 

３、耳鼻科、眼科についてはアレルギー発症者が増加。 

（主に花粉症） 

４、歯科については、う歯（未処置+処置完了者）は東京都の 

データより高い傾向。ただし、未処置歯の所持者は少ない。 



      治療報告書の提出状況が三割未満程度。 

     秋に再通知しているが、提出されない状況である。 

５、学校感染症の流行状況は、9月〜10月にかけて 

インフルエンザの流行により、学級、学年閉鎖を行った。 

６、保健室の来室状況については、病気が 8割、けが・その他

が 2割弱である。 

 病気については心因性と思われるものも含まれる。 

勉強や人間関係の悩み、不安感やイライラなど。 

３．協議 ・心身の健康に関して 

（副校長）学校保健の内容について、ご意見や感想をお願いします。 

（会長）養護の先生によって、すくい上げてもらえている生徒が 

    たくさんいる。 

（委員）歯科検診結果から、う歯の多さが気になった。親の関心が 

    薄いのか、子ども自身に任せているのかわからない。 

（委員）体格の項目で、痩身傾向の出現率について気になる。 

    自分がどう見られているのか、痩せていることが良いと 

    思う気持ちが強いことがうかがえる。 

     肥満傾向の多さは、コロナの影響で制限が多かった年代で 

    あると共に、外で遊ぶことが減って、ゲームや動画配信など       

    を見ながらお菓子などを食べ過ぎているのかもしれない。 

     貧困の問題から食事の偏りなどもありえるかもしれない。 

    数値だけでは測れない、子どもたちを取り巻く環境が影響 

    しているということを、改めて感じた。 

（委員）歯科の項目から、別の市教育委員会では食育と合わせて 

    歯磨きの指導をしていたが、羽村市ではそこをどう捉えて 

    いるか。歯の健康は大切なことなので、教育の一つとして       

    羽村市全体で取り組むべきことに思える。 

    財政の問題もあると思うが、フッ素の導入などを教育委員会 

    にも検討してもらいたい。 

（委員）視力の低下について、昔と比べるとどうなのか。 

（養護）（東京都の資料から）１０年前からのデータでみると、 

    少しずつ視力の低下がうかがえる。 

（委員）親に送られて、登校時間ギリギリに登校してくる生徒を 

    見かける。いつも同じ生徒のよう。不登校ではないと 

    思われるが、学校に行きづらい事情があるのかもしれないと 

    察したが、養護の観点からどのような指導・支援が考えられ 

    るか、教えてもらいたい。 

（養護）精神的なことや、成長期に見られる体の変化で、朝が辛く  

 



    なってしまうことが、考えられる。登校できているうちは 

    まだ良いが、どんどん登校しづらくなっていくことが無い 

    ように養護だけでなく、他の教員も注意深く見るようにし 

    ている。 

（委員）保護者会などで、今回のような保健の資料を親に見せる 

    ことはしてきていないと思う。公開して良い内容かは精査 

    する必要はあると思うが、保護者にも危機意識を持って 

    もらうためにも、学校側が働きかける必要性を感じる。 

（委員）食育の一環で弁当を自分で作る課題があるが、その時に 

    歯ブラシも持って来させて、歯磨き指導を取り入れてもらい 

    たい。 

（会長）別の市区町村の話だが、小中一貫教育で歯磨きの指導を 

    していた学校では虫歯がほとんどいなかった。 

    この学校では生徒会が、声かけ運動などを行っていた。 

    羽村一中は人数が多いので難しいかもしれないが、 

    食後の歯磨きを習慣づける指導が考えていけたら良い。 

（委員）例えばだが、羽村一中でも保健委員会と生徒会で、 

    『歯磨き強化週間』などを行うなどを先生から促して 

    もらうなどの取り組みも検討してほしい。 

（会長）歯磨きに関しては、指導を強化することを目標にしたい。 

 

（副校長）ここからは、別室登校支援の進捗状況をお知らせします。 

    2回目の報告から、その後利用者が増えている。不登校から 

    別室登校で登校できるようになった生徒が２名増えた。 

     支援員として新たに１名配置して、月・水・金に実施 

    できるようになった。10時から 12時までの２時間を、 

    どのように過ごすか、目標を持って取り組める生徒が 

    増えた。 環境整備については利用者や支援員の要望から 

    順次整えて行きたいと思う。 

（委員）文房具は早急に用意して欲しい。 

    その他、進路を考えられる内容の本や、心落ち着くような 

    本などを生徒の要望を踏まえて、揃えてもらいたい。 

（副校長）わかりました。検討して配置していきます。 

４．今後の予定について 

（副校長）第 4回目の実施について、教育課程や学校経営方針に 

    ついての内容になります。1月 18日（木）を提案したい。 

（委員）異議なし 

（副校長）第５回目の実施について、年度のまとめになります。 

    ３月５日（火）を提案したい。 



（委員）異議なし 

 

（会長）これをもって会議を閉会します。 

 

 


